



UNIVERSIDAD ARTURO PRAT

## PRESENTACION

*«Si Somos Americanos...» ha tenido una extraña aparición en sociedad. Surgió hace ya ocho años (1994), a través de Ediciones Campus de la Universidad Arturo Prat quién compiló las actas del Primer Seminario Internacional de Integración Sub-regional quedando como testigo de un proceso integracionista que originó, entre otros resultados, al Consejo de Rectores por la Integración del Cono Sur de América (CRISCOS), a otros cuatro Seminarios Internacionales de Integración Sub-regional, al Magister de Integración Sub-regional y al Instituto de Estudios Internacionales (INTE) en nuestra universidad.*

*Ahora «Si Somos Americanos...» es la revista de divulgación oficial del INTE, pero su espíritu fundacional se conserva intacto; es decir, sus páginas pueden recibir trabajos de las más diversas disciplinas humanistas que contengan temas integracionistas relativos a América Latina. Los artículos pueden ser resultados de investigación empírica o de reflexión teórica, interdisciplinarios, científicos o literarios.*

*El Consejo Editorial Internacional es un espejo de esa variedad disciplinaria y profesional que buscamos para «Si somos Americanos...», y también expresa el espíritu latinoamericanista .*

*Aprovechamos de dar las gracias a cada uno de los destacados miembros de este Consejo.*

*El presente volumen recoge esa variedad que pretendemos darle a esta revista, es así como tenemos trabajos relativos a las relaciones internacionales, a la cultura latinoamericana, a nuestra Historia compartida de conflictos y hermandad. Desde otra óptica, este número contiene algunos trabajos teóricos o ensayos, así como también otros artículos producto de concienzudas investigaciones de archivo. Incluimos dos reseñas de libros que esperamos inaugure una sección insustituible en las ediciones futuras.*

*Sergio González Miranda  
Director*